

Éloge de Didier Destremau

Didier Destremau, diplomate de carrière, écrivain et homme de grande culture, nous a quittés, laissant derrière lui un héritage précieux d'engagement et de service.

Issu d'une famille où l'excellence et le devoir étaient des valeurs fondatrices, il a su honorer cet héritage tout au long de sa vie, que ce soit dans ses fonctions diplomatiques ou à travers ses écrits.

Ses années de service au sein du corps diplomatique ont été marquées par un profond sens de l'éthique, un engagement sans faille pour la paix et la coopération internationale, ainsi qu'une remarquable capacité à naviguer face aux lames de fond des défis complexes de la géopolitique.

Didier Destremau n'était pas seulement un haut diplomate ; il était un bâtisseur de ponts entre les nations, un artisan discret mais efficace des relations internationales. Bien que souvent invisibles au grand public, ses contributions ont joué un rôle crucial dans la diplomatie française.

Il était officier de la Légion d'honneur et de l'Ordre national du Mérite, témoignant de son dévouement à la France tout au long de sa carrière. Son héritage intellectuel et diplomatique perdurera longtemps après lui.

Au-delà de son service pour la France, Didier Destremau était aussi un esprit profondément littéraire. Ses écrits, souvent empreints d'une sensibilité fine et d'une observation précise des nuances de l'âme humaine, témoignent d'une intelligence vive et d'une passion pour les lettres.

Il savait, comme peu d'autres, traduire en mots l'essence des émotions, des relations et des événements historiques. Son livre sur Fès est une véritable merveille.

Ceux qui ont eu la chance de le côtoyer se souviendront d'un homme de grande simplicité, malgré ses nombreuses réalisations. Toujours humble, il abordait les grands défis avec calme et réflexion, et savait transmettre autour de lui un sentiment de sérénité et d'équilibre.

Son intelligence, combinée à son humanité, en faisait un interlocuteur fascinant et un ami précieux.

Sa disparition nous a toutes et tous bouleversés au sein de l'Association d'amitié France Syrie, dont il était le président depuis 2019. Il œuvrait pour renforcer les

relations culturelles et politiques entre ces deux pays, malgré les défis géopolitiques toujours actuels. Il s'est particulièrement investi pour tenter de rétablir les relations entre la France et la Syrie afin d'aider les Syriens dont la situation humanitaire est catastrophique après 10 ans de guerre.

Aujourd'hui, nous pleurons la perte d'un homme dont la vie fut dédiée au service des autres, à la paix et à l'amour des mots. Cependant, nous célébrons aussi la richesse de ce qu'il laisse derrière lui : ses œuvres, ses actions et l'exemple d'une vie vécue avec dignité et honneur.

Permettez, Madame Destremau, que nous joignons nos prières aux vôtres pour le salut de son âme.

Adieu, Didier. Que votre souvenir continue d'inspirer ceux qui, comme vous, aspirent à rendre ce monde un peu meilleur, un peu plus juste, à travers l'engagement, le dialogue des religions et des cultures.

Patrice Mouchon, Ancien Président de l'Association d'Amitié France Syrie.
Avocat à la Cour. Commandeur de l'Ordre du mérite de l'Ordre Souverain de Malte.

Au nom des membres du Conseil d'Administration et de l'ensemble des membres d'honneur et actif de l'association.